

## **INFORME DEL TRABAJO FINAL: Docente revisor**

### **Datos:**

Estudiante: Victoria Sosa.

Tipo de trabajo: Monografía.

Título: "Efectos de la privación de libertad: Consideraciones a partir de testimonios de detenidos obtenidos en la Unidad N° 6 Punta de Rieles. ".

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Mag. María Ana Folle

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. Nelson de León.

Período solicitado para Lectura Pública: Junio de 2016.

### **Comentarios generales:**

1- Aspectos Formales: Adecuados a la modalidad de Trabajo Monográfico.

Ortografía: Buena.

Redacción: Correcta sintaxis y ortografía.

Manejo de las fuentes bibliográficas: Correcto manejo de las fuentes bibliográficas.

2- Articulación teórica:

Relevancia del tema elegido.

Se aborda una problemática de importante relevancia social, institucional y académica para la psicología, como son los efectos psicosociales que genera la privación de libertad. El trabajo monográfico integra en su desarrollo y análisis aspectos provenientes de una práctica universitaria realizada en el año 2014 en la Unidad N°6: Centro de Rehabilitación Punta de Rieles.

Planteo de antecedentes y del problema.

Se realiza una precisa contextualización en cuanto a la privación de libertad y la institucionalización del castigo, al surgimiento de las cárceles como dispositivos de disciplinamiento y al sistema penal. Se caracterizan los cambios realizados en nuestro país, fundamentalmente en la última década, respecto al sistema penitenciario y en este marco la creación de Cárcel de Punta de Rieles donde fue realizada la práctica universitaria, que se toma como cuerpo de análisis y articulación.

- Claridad conceptual en la presentación y desarrollo de la temática.

El trabajo logra una precisa y buena articulación de la bibliografía con el material de campo emergente del análisis desde su implicación universitaria. El despliegue de las dimensiones de análisis se realiza desde una perspectiva crítica, abordándose las siguientes dimensiones: categorías de castigo, el encierro y el disciplinamiento con sus efectos en los llamados detenidos, el poder institucional, las posibilidades de inserción social y los procesos de estigmatización, los efectos de la privación de libertad y la construcción de la categoría delinencial.

- Redacción y coherencia interna en el trabajo. Correcto.

- Uso de terminología específica. Correcto.

Consideración final: Es un buen Trabajo Monográfico, donde se aborda una problemática de pertinencia y relevancia para la psicología, como lo es la producción de efectos psicosociales que genera la privación de libertad. Integra en su desarrollo y análisis aspectos provenientes de una práctica universitaria realizada en el año 2014 en la Unidad N°6: Centro de Rehabilitación Punta de Rieles. Se plantea de forma precisa la contextualización y antecedentes de la problemática, lográndose en el desarrollo del trabajo muy buena articulación conceptual y de campo incluyendo la voz de los llamados detenidos. Esta particularidad le otorga al trabajo una dimensión política y una perspectiva crítica pertinente a la psicología social.

**Prof. Adj. Mag. Nelson de León**